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Gemeinde Pullach i. Isartal den 11.10.2016 

Bauverwaltung   
Sachbearbeiter: Herr Peter Mesenbrink   

Beschlussvorlage 
Abt. 5/285/2016 
 

Gremium / Ausschuss Termin Behandlung 

Verkehrsausschuss 25.10.2016 öffentlich 
 
Top Nr. 4  

 
Ampelanlage Richard-Wagner-Straße Ecke Pater-Rupert-Mayer-Straße 

 
Anlagen: 
 

TOP 4 Anlage 1 Schreiben der Polizei 
TOP 4 Anlage 2 Schreiben von Herrn Hailer 
TOP 4 Anlage 3 Schreiben von Herrn Ptacek 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Wird in der Sitzung gefasst. 
 
Begründung: 

 
In der Sitzung des Verkehrsausschuss vom 26.04.2016 wurde folgender Beschluss gefasst: 
 
„Die Ampel wird für eine Probephase von ca. 6 Monaten stillgelegt. Die Abteilung Bautechnik wird 
bis zur nächsten Sitzung des Ausschusses die Kosten für eine zeitweise Umrüstung in eine 
Bedarfsampel eruieren. Anhand der Erkenntnisse sowie der ermittelten Kosten wird in der 
nächsten Sitzung über das weitere Vorgehen beraten.“ 
 
Dieser Beschluss wurde bereits durch den Gemeinderatsbeschluss vom 26.07.2016 geändert:  
 
„Die Ampelanlage an der Pater-Rupert-Mayer-Straße/ Ecke Richard-Wagner-Straße wird 
spätestens zu Schuljahresbeginn 2016/2017 als Bedarfsampel/Fußgänger-Druckampel in Betrieb 
genommen.“ 
 
Das Ergebnis der Umsetzung der beiden Beschlüsse wird unterschiedlich wahrgenommen. 
 
Mehrere Bürger haben sich bei der Gemeinde (überwiegend telefonisch) gemeldet, die mit der 
Lösung unzufrieden sind, da die Wartezeiten (ca. 25 Sekunden) an der Ampel aus ihrer Sicht 
unzumutbar sind. Daraus resultierend wird von den Fußgängern die Ampel teilweise nicht betätigt 
und die Straße wird ohne Signalanforderung überquert.  
 
Das ist natürlich für die jüngeren Schulkinder ein überaus schlechtes Vorbild, das nicht zur 
Schulwegsicherheit beiträgt. 
Diese Probleme bestehen zum Beispiel bei der Ampel am Rathaus nicht, da diese Ampel im 
Dauerbetrieb läuft. 
Außerdem wurde uns mitgeteilt, dass die meist inaktive Ampel augenscheinlich zu einer 
Verkehrsmehrung geführt hat (hierzu gibt es aber keine Verkehrszählungen).  
 
Ebenso wurde der Verwaltung auch mitgeteilt, dass die jetzige Ampelschaltung weitestgehend in 
Ordnung ist und eine Überquerung der Richard-Wagner-Straße problemlos für alle 
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Verkehrsteilnehmer möglich ist. 
 
Zusätzlich wurde die Verwaltung noch auf die Problematik mit den Linienbussen hingewiesen. 
Eventuell kann hier ebenfalls eine Lösung in der Sitzung gefunden werden.  
 
 
Zustimm ung 2. Bgm 
Zustimm ung 2. Bgm 
Zustimm ung 2. Bgm 
Zustimm ung 2. Bgm 

 

 
Cornelia Zechmeister 
Zweite Bürgermeisterin 
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